
征
稿
启
事

公交信号优先迈出公共交通关键一步
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作为车主，你的期待是什么

我来抛砖

@zbs3322：烟台的汽车越来越多，那
么作为车主的你，会希望得到哪些方面的
便利呢？想有个贴身的汽车顾问还是其他
内容呢？

一家之言

我有话说

建筑装饰风格和街景应一致

辞旧迎新更应加把劲

一座城市的温度
肖永红(芝罘区)

炎炎夏日，《齐鲁晚报》发起了
给环卫工一份清凉，一个歇脚的地
方的活动；冬天来临，又号召大家，
与环卫工一杯热水，进门暖和暖和。
真的，我的心里也挺感动，感谢活动
的发起者，感谢所有像谢实永那样
的店家。一个人的温暖是微不足道
的，大家都献出一份热情，烟台这座
美丽的海滨城市，就会温暖如春。朋
友打电话问我：“烟台的气温大概多
少度？”我脱口而出：“20度。”这是我
家室内的温度，我固执地认为，这也
是烟台一年四季的温度。

闹市中的净土
扈刚(芝罘区)

打工者的圈子小，我这几年就
围着黄务转了。可就算工作生活在
南郊一隅吧，这片有限天地咱也未
转遍。这不，前几天去超市，在黄务
小区里走，眼睛一时跑偏，发现楼空
儿狭小空间藏着个小小门球场。

这门球场也就二三十米见方，
没有私家车来挤占。与闹市一街之
隔，比邻灯红酒绿，动中取静。周遭
居民楼皆非新建新潮设计，但楼前
楼后收拾地干净利落。有老人在场
上执锤击球，欢声笑语萦绕其间。场
子周围有椅有台，虽然是旧椅石台，
老人孩子或坐或依，好不自在。

赶上下雪天，我路过特意看看，小
门球场有人扫过，推雪的推板和扫把
还戳在场边。雪住风停终有时，那会儿
又能看到休闲的人们或有板眼的在场
上激情击球，或在场边石台上对峙棋
局。这闹市中难得一方净土，激活多少
人生，扫除多少浮躁，驱散多少浮云。

孙学作(芝罘区)

假若一个眉清目秀、身
材魁梧的小伙子，穿着名牌
西服、皮鞋，可谓西装革履，
一表人才。可这小伙子头上
戴了一顶中国式的瓜皮帽，
帽顶上还有一个布料做成
的疙瘩，那就不伦不类了。
人们见了这个小伙子一定
会忍俊不禁，捧腹大笑，认
为这小伙子太幽默了。

由人的装束打扮我想
到建筑装饰。烟台山下外国
使馆洋行邮局老建筑，是烟

台得天独厚的旅游资源，是
留给我们的宝贵财富。城市
之所以称为城市，就是她拥
有风格独特的建筑物，她诉
说着人间历史的沧桑和独
特丰厚的文化底蕴。如果说
烟台山下洋建筑群恰似一
个西装革履、风采翩翩的美
少年，有的建筑装饰纯属给
美少年戴上瓜皮帽，有画蛇
添足之感。

笔者试举几例：有的建
筑气派典雅，有欧美风情，
和烟台山外国建筑群浑然
一体，但设计者可能为了增

加中国古典元素，导致风格
不协调。还有一商家，门窗
装潢的洋气大方，可门口窗
外也有中国民族风味的装
饰物，感觉有些不搭。

笔者才疏学浅，不懂建
筑装潢。2 0 1 4年，烟台要改
造朝阳街、所城里这些古建
筑群，使烟台这座国家级历
史文化名城更加辉煌灿烂。希
望古建筑群能本着修旧如旧
的原则，追求建筑风格的一
致。切莫让烟台市区建筑出现
穿西服小伙子戴瓜皮帽之类
的手笔。

耿世良(莱阳市)

时值年末岁尾，2013年将
要过去，2014年即将来临，在
这辞旧迎新的关键时刻，不少
人总是认为，辛辛苦苦工作一
年了，现在已经面临船到码
头车到站的尾声，大势已定，
该松口气，歇歇脚了。

其实这种思想是非常错
误的，松劲情绪完全要不得。
比如我身为公安民警就要不
得这种糊涂想法，因为公安
工作不同于其他行业，越是
到了岁末年初发案率就越

高，道路交通拥堵和事故就
越多，社会治安管理的难度
就越大，执勤备勤的警务就
越繁重，为老百姓送温暖的
内容就越丰富。所以这个时
期恰恰是公安工作的关键时
期，一时一刻也松不得。实践
证明，在这关键时期，只有措
施不松、力度不减、标准不
降，更应加把劲，才能把工作
善始善终地做好，也才能为
新一年开个好头。

另外，时至年终，我们可
能会遇到许多与平时不一样
的情况，如面临年终总结评

比、发放福利、调整职位、进
衔升级等一系列问题，如果
没有一种良好的心态来正确
对待荣誉、金钱、地位等，就
很容易产生不平衡心理，自
找烦恼，甚至会闹情绪，摔跟
头，走下坡路，不利于工作的
开展。只有以健康平和、知足
常乐、高度自律的平常心态
来正确对待身边发生的一
切，以高度的事业心和责任
感扎扎实实地做好各项工
作，才能切实过好年关，也才
能安全、顺利、快乐地辞旧迎
新。

@哈点姑责水：我建议政府出资办几
个福利洗车点，现如今冬天洗车真不便宜。

@山东朋友：烟台地方还是有点小
了，希望多建点收费合理的停车场。

@wildcat213：汽油价格降到本来该有
的价格，过路过桥费取消。

@YTMSA：轻微违法最好不罚，譬如
像压线之类的。

@胸口碎大锤：多建高架桥和停车
场，现在市区开车简直就是摧残身心。

@陈先森：油价可不能再涨了，再涨
真就烧不起了。

@戴跃华：希望尽快来遏制停车乱收
费的现象，给车主们一个明明白白的账单。

@黄建强：如果能查询到相关停车场
的停车位信息，大可不必再摸着石头过
河。现在很多地图都能通过GPS进行导
航，如果能添加车位信息，这样就更便利
市民出行了。

@李峰：希望交警部门能制定更为人
性化的执法措施，比如平时早上8点后再开
罚单，而节假日最好能再顺延一两个小时。

@罗林：购车7年了，总共行驶里程不
到8万公里，但现在要每年一审，审车的周
期过于频繁。车辆年审应考虑公里数和年
限结合，正如保养一样，少开的车辆可以
选择减少保养次数，而不应该完全遵循时
间的条件。

来源：烟台论坛

毛旭松

路权专用、信号优先是快速
公交的标志，烟台已经迈出公交专
用道这一步，如今公交信号优先也
成效初见。所谓公交信号先行是
指：当公交车辆行驶至路口处，绿
灯要变红灯时，智能公交信号优先
系统会适当延长绿灯时间，让车辆
顺利通过，减少公交车在路口的等

候时间。
烟台一直在不遗余力地推行

公交先行，以期解决交通拥堵造成
的城市病，借助智能道路交通管理
服务系统来提高道路交通管理水
平已经成为各地通用手段和必然
趋势。运行的公交车确实存在这样
的问题，眼看着绿灯将灭，即将通
过斑马线的公交车被迫停住，可能
就因为这一两秒时间，使得整车人
就要等上几分钟。

如果在绿灯即将结束时，延长
若干秒让公交车顺利通过，那会使
得交通更加顺畅。如今，1路和5路
的公交车司机就不必有这种烦恼，

可以在绿灯将灭时顺利通过路口，
现在1路和5路公交车平均每班比
之前提速了5分钟。

公共交通是城市交通最重要
的一个环节，发展公交优先也是管
理部门重点考虑的问题。“智能交
通”能够在现有道路资源不变的情
况下，利用科技手段，最大化挖掘
现有道路潜力，规范烟台市区交通
秩序，这对治理城市拥堵环节上可
以说是革命性的手段。

省内济南去年也在主干道经
十路探索公交信号优先，北京、南
京等一些大城市也已经开始试点
多年。真要实现路口的交通信号控

制优先，需要进行科学论证。这既
要根据路网的情况，也要看交通流
量和整个路口的区划设计。烟台交
警部门选择最具挑战性的南大街
进行试点，取得了不错的效果值得
赞赏，但仍有进一步改善的空间。

其一、增加了公交信号优先，
必然会增加其他社会车辆等候红
绿灯的时间。尤其是在上下班高峰
期，如果为了保障公交先行，却牺
牲了私家车主的时间，怎么才能避
免他们的怨气？如何做到东西向和
南北向协调很重要，在尽可能保证
公交专用道优先通行的情况下，尽
可能少影响其他车辆通行，还需要

进一步摸索。
其二、目前来看一两路公交

信号先行可以实现，公交信号优
先试点成功，是否还需要做进一
步推广？如果多路公交实行，所有
优先请求都能得到满足，实际上
是形成了公交方向的长绿状态，
而其他方向的道路车辆都无法通
行，这显然也违背了公交信号先
行的初衷。

他山之石可以攻玉，其他城
市在推行公交信号先行的经验都
是宝贵财富，希望烟台进一步完
善公交信号优先，提高现有道路
通行效率。

新闻：张艺谋近日接受新华社
记者采访，确认超生属实。面对超
生问题，张艺谋表示超生事件给他
本人带来极大的损伤，并诚恳地向
所有人道歉。愿意全面配合无锡计
生委的调查，尽快地使这个事情有
一个结果。(新华社)

点评：迟来的道歉远不能让超
生画上句号。

新闻：上映10天以来《私人订
制》冲破5亿票房，成为冯小刚最卖
座的喜剧电影。不过，《私人订制》
在高票房的同时，也受到不少影评
人的非议。12月29日早晨，冯小刚
连发数条微博，痛骂绝大多数影评
人的浅薄，称其装大尾巴狼蒙事骗
人。冯小刚表示，就现实批判性而
言自己给《私人订制》打9分，因为
它突破了对权力的讽刺，自己尽了
一个导演对中国电影的责任。(扬子
晚报)

点评：冯导发飙是在为张导道
歉分担火力吗？

新闻：陕西澄城县粮食局里有
一间卡拉OK厅，除了电视、音响之
外，还有两张按摩床，除了床边上
贴着“淡泊名利、宁静致远”几个大
字之外，模样和豪华程度跟商业
KTV没什么区别。而且普通职工不
能进入，只有领导才能使用。(新华
网)

点评：“淡泊名利”是对权力腐
败的极大讽刺。

新闻：12月29日早上，南京财
经大学图书馆门口，大学生排起了
长队有序进入。随着气温的下降，
安装有空调等取暖设备的图书馆、
教室成了大学生们周末看书自习
的最佳去处，而固定的座位数使得
不少学生纷纷早起，顶着寒风排队
等候开放进入，场面堪比春运。(中
新社)

点评：越建越大的校园呼唤更
多能安心读书的地方。

嬉笑怒骂

你瞅瞅电视剧，多长时间了，
不是胡编抗日情节，就是拿情报间
谍们开涮，再就是跟丈母娘们纠缠
不休。他们生生创造了一个新的艺
术品种，叫“雷人剧”。难道他们不
知道自己在糊弄人？我想他们知
道，起码相当一部分人揣着明白在
做浑事，他们实在是不敢去表现现
实。生活告诉他们，谁关注现实，真
切地表现现实，就会受到无尽的限
制和“折腾”，于是他们只能这样劝
自己，何苦来呢？所以，影视创作中
的众多不尽如人意的现象跟体制
是有相当关系的。

——— 陆天明(导演)

武汉电视问政，涉及湖泊保
护，一些地方排污问题突出，外景
记者现场取的水样乌黑，可水务局
长和环保局长都说监管了。点评嘉
宾是一个律师，他说了一个词：引
咎辞职。问政现场，一片掌声。没想
到，政，问来问去，武汉的湖泊污染
还这么严重！

——— 褚朝新(媒体人)
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